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１ 日
にち

  時
じ

    平
へい

成
せい

28年
ねん

７月
がつ

４日
か

（月
げつ

）19:00～20:30 

 

２ 場
ば

  所
し ょ

    静
しず

岡
おか

市
し

国
こ く

際
さい

交
こ う

流
りゅう

協
きょう

会
かい

 １階
かい

 第
だい

２会
かい

議
ぎ

室
しつ

 

 

３ 出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

   多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

 懇
こん

話
わ

会
かい

委
い

員
いん

 ８名
めい

 

           王
おう

川
かわ

絹子
き ぬ こ

、小田
お だ

エリーザ、高畑
たかはた

 幸
さち

、土屋
つ ち や

 真理
ま り

、ニアズ アハメド、朴
ぱく

 政
ちょん

浩
ほ

、 

モスタファ モハマド、吉野
よ し の

 恵津子
え つ こ

 

 

           静岡
しずおか

市
し

事
じ

務
む

局
きょく

、静
しず

岡
おか

市
し

国
こ く

際
さい

交
こ う

流
りゅう

協
きょう

会
かい

 

 

４ 傍
そば

 聴
ちょう

 者
しゃ

   なし 

 

５ 次
し

  第
だい

   （１）開会
かいかい

 

          （２）意見
い け ん

交換
こうかん

 

             「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の生活上
せいかつじょう

の課題
か だ い

を解
かい

決
けつ

することで、同時
ど う じ

に海外
かいがい

からの訪問者
ほうもんしゃ

にとっ

ても『安心
あんしん

して訪問
ほうもん

できるまちづくり』につながるテーマについて」 

          （３）事務局
じ む き ょ く

から 

          （４）閉会
へいかい

 

 

○土屋
つ ち や

会長
かいちょう

 

それでは議事
ぎ じ

に入
はい

ります。事前
じ ぜ ん

に皆様
みなさま

に郵便
ゆうんびん

でお知
し

らせしてありますが、本日
ほんじつ

の議題
ぎ だ い

は

「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の生活上
せいかつじょう

の課題
か だ い

を解
かい

決
けつ

することで、同時
ど う じ

に海外
かいがい

からの訪問者
ほうもんしゃ

にとっても

『安心
あんしん

して訪問
ほうもん

できるまちづくり』につながるテーマについて」です。皆様
みなさま

の考
かんが

えを１人
り

ず

つ３分
ふん

程度
て い ど

でお願
ねが

いします。 

 

○王
おう

川
かわ

委員
い い ん

 

「世界
せ か い

に輝
かがや

く静岡
しずおか

」は、まさに取
と

り組
く

むべき目標
もくひょう

だと感
かん

じます。私
わたし

は中国
ちゅうごく

出身
しゅっしん

ですが、

中国
ちゅうごく

や韓国
かんこく

の若
わか

い人
ひと

が最近
さいきん

やけに（日本
に ほ ん

に）来
く

るようになったなと思
おも

います。三
さん

年前
ねんまえ

はそ

こまで大
おお

げさに気
き

づくことはなかったけど、最近
さいきん

はビザの関係
かんけい

で、お金持
か ね も

ちの方
かた

だけでは

なく、ますます多
おお

くの一般
いっぱん

の方
かた

が来
く

るようになってきました。旅行
りょこう

コースの例
れい

としては、

名古屋
な ご や

－京都
きょうと

－大阪
おおさか

－山梨
やまなし

（富士山
ふ じ さ ん

）－名古屋
な ご や

といったもの。定番
ていばん

ですね。私
わたし

も以前
い ぜ ん

、京都
きょうと

で着物
き も の

のショーを見
み

てとても感動
かんどう

しました。こんなにも美
うつく

しい着物
き も の

ショーは初
はじ

めてでした。

「こんなにも着物
き も の

は美
うつく

しいのか、こんなにも種類
しゅるい

があるのか」と思
おも

いました。今
いま

までは特
とく

に

中国人
ちゅうごくじん

観光客
かんこうきゃく

に対
たい

しては、お金持
か ね も

ちを対象
たいしょう

としたアピールをしてきたと思
おも

いますが、こ
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れからは一般
いっぱん

の観光客向
かんこうきゃくむ

けにアピールする努力
どりょく

をしていかないといけません。それはもち

ろん日本
に ほ ん

らしいものもそうなんですが、静岡
しずおか

らしいものを提供
ていきょう

するのが一番
いちばん

なんじゃない

かなと思
おも

います。実
じつ

は２月
がつ

に北京
ぺ き ん

の私立
し り つ

の中学生
ちゅうがくせい

と日本
に ほ ん

の学生
がくせい

と交流
こうりゅう

活動
かつどう

があったんです

よね。彼
かれ

らは日本
に ほ ん

平
だいら

ホテルに泊
と

まり、三保
み ほ の

松原
まつばら

のゴミ拾
びろ

いボランティアをやりました。最初
さいしょ

は皆
みな

、特
とく

に男
おとこ

の子
こ

なんかは嫌
いや

がっていましたけど、最後
さ い ご

は「帰
かえ

りたくない」と言
い

うほど、楽
たの

しんでくれたみたいです。こんなにも反響
はんきょう

があるならばと、今度
こ ん ど

は小学生
しょうがくせい

にも同
おな

じプログ

ラムをやりました。そして、日本
に ほ ん

平
だいら

のお茶畑
ちゃばたけ

で抹茶
まっちゃ

体験
たいけん

をしてもらい、生徒
せ い と

はみんな真剣
しんけん

に抹茶
まっちゃ

についての話
はなし

を聞
き

いていました。この事
こと

を基
もと

に考
かんが

えると、私
わたし

たちはやはり、静岡
しずおか

に

しかないものを提供
ていきょう

するのが一番
いちばん

だと思
おも

います。静岡
しずおか

はお茶
ちゃ

のまち。中国
ちゅうごく

のお茶
ちゃ

は個性
こ せ い

が

強
つよ

く、独特
どくとく

なお茶
ちゃ

文化
ぶ ん か

があって、なかなか日本
に ほ ん

のお茶
ちゃ

文化
ぶ ん か

に馴染
な じ

む機会
き か い

はない。だけど、日本
に ほ ん

のお茶
ちゃ

を中国人向
ちゅうごくじんむ

けに改良
かいりょう

するのではなくて、日本
に ほ ん

のお茶
ちゃ

の持
も

つそのままの味
あじ

と作法
さ ほ う

を提
てい

供
きょう

すれば相手
あ い て

も気持
き も

ちよく受
う

け入
い

れることが出来
で き

るんじゃないかな。「きものを着
き

て抹茶
まっちゃ

体験
たいけん

」とかも楽
たの

しいんじゃないかなと思
おも

います。 

 

○朴
ぱく

委員
い い ん

  

まず、テーマについて見
み

てみると「世界
せ か い

に輝
かがや

く」という考
かんが

え方
かた

が、素晴
す ば

らしい理念
り ね ん

だと思
おも

いました。王
おう

川
かわ

さんと同
おな

じように、僕
ぼく

も、訪問者
ほうもんしゃ

（観光客
かんこうきゃく

）に対
たい

して「静岡
しずおか

にしかないも

のが沢山
たくさん

ある」と発信
はっしん

するべきだと思
おも

います。例
たと

えばちびまる子
こ

ちゃんや、ガンダムの工場
こうじょう

など。よくヨーロッパや北米
ほくべい

の人
ひと

は日本
に ほ ん

の土産
み や げ

として、抹茶味
まっちゃあじ

のお菓子
か し

ばかり買
か

うのです

が、それほど抹茶
まっちゃ

に対しての特別
とくべつ

意識
い し き

を持
も

っているんでしょうね。日本
に ほ ん

、特
とく

に静岡
しずおか

は、静岡
しずおか

にしか出
だ

せない味
あじ

、ハードとソフトの両面
りょうめん

で強
つよ

いものを持
も

っているけれども、どうしても

それを活
い

かしきれていない。自然
し ぜ ん

条件
じょうけん

も大変
たいへん

素晴
す ば

らしくて、山
やま

、川
かわ

、海
うみ

、さらには富士山
ふ じ さ ん

も

あるし、贅沢
ぜいたく

この上
うえ

ない。もっと言
い

うと、国際
こくさい

空港
くうこう

と国際
こくさい

の港
みなと

も持
も

っているわけで、外国人
がいこくじん

が、上
うえ

から下
した

から訪
おとず

れる環境
かんきょう

を持
も

っているのです。でも、素晴
す ば

らしいものがあるにもかか

わらず、すごい感
かん

じがしない。僕
ぼく

は静岡
しずおか

に生
う

まれ、ずっと静岡
しずおか

育
そだ

ちのせいなのか、宝
たから

の持
も

ち

腐
くさ

れのような気
き

がして、ずっと残念
ざんねん

に思
おも

っています。静岡
しずおか

オリジナル、やっぱり静岡
しずおか

にし

かないものをアピールしていかないと。僕
ぼく

はプロフェッショナルじゃないので、そういっ

たところは専門的
せんもんてき

に上手
う ま

く言
い

えないけど、静岡
しずおか

らしさを外
そと

に発信
はっしん

する必要性
ひつようせい

は十分
じゅうぶん

にある

と思
おも

う。 

また、オールドカマーとして、ここに住
す

み、ここで死
し

んでいく人間
にんげん

として発言
はつげん

したいこと

もあります。僕
ぼく

は静岡
しずおか

でずっとサッカーをやってきて、サッカーが好
す

きなので、これを例
れい

に

挙
あ

げますが、FIFA（サッカー国際
こくさい

連盟
れんめい

）の規定
き て い

って、実
じつ

はすごく厳
きび

しいんですよね。ちょ

っとでも相手
あ い て

への非難
ひ な ん

や差別
さ べ つ

があったら、ものすごいペナルティがくる。もう考
かんが

えられな

いくらいすごいもの。先日
せんじつ

、イングランド vsロシア戦
せん

でサポーター同士
ど う し

の暴動
ぼうどう

が問題
もんだい

に上
あ

がりましたけども、これに関
かん

しては、自分
じ ぶ ん

たちのサポーターがやったにも関
かか

わらず、選手
せんしゅ

た

ちが重
おも

いペナルティを食
く

らうことになった。もちろん FIFAでは、「肌
はだ

の色
いろ

がどうのこうの」
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っていう人種
じんしゅ

差別
さ べ つ

は絶対
ぜったい

に許
ゆる

されない。僕
ぼく

は外国人
がいこくじん

懇話会
こんわかい

委員
い い ん

になって、今回
こんかい

で３期目
き め

に

なります。委員
い い ん

になった最初
さいしょ

の頃
ころ

はヘイトスピーチやヘイトクライムは無
な

かったです。だ

けど、近年
きんねん

になって急
きゅう

にヘイトスピーチが目立
め だ

ってきて、どうしても避
さ

けて通
とお

れない問題
もんだい

だ

なと思
おも

うようになってきました。ヘイトスピーチなどがあちこちで起
お

きている流
なが

れの中
なか

で、

静岡市
しずおかし

でもし、ヘイトスピーチやヘイトクライム的
てき

な事
こと

が起
お

こったなら、それらに対
たい

して、

政府
せ い ふ

が何
なに

を言
い

おうが、県
けん

が何
なに

を言おうが、静岡市
しずおかし

だけは絶対
ぜったい

にその様
よう

な言動
げんどう

に反対
はんたい

するべ

きなんじゃないですか。第三者
だいさんしゃ

の誰
だれ

にでもわかるような明確
めいかく

な形
かたち

でそれを押
お

し出
だ

してほし

いなと思
おも

います。厳
きび

しく対応
たいおう

することで、ニューカマーやオールドカマーが、この静岡市
しずおかし

で

安心
あんしん

して生活
せいかつ

できると思
おも

います。 

 

○小田
お だ

委員
い い ん

   

私
わたし

の 妹
いもうと

や家族
か ぞ く

が年末
ねんまつ

年始
ね ん し

に日本
に ほ ん

に来
き

たのですが、静岡
しずおか

を案内
あんない

するときにどうすれば良
よ

い

のかって、すごく悩
なや

みました。 妹
いもうと

の旦那
だ ん な

がお茶畑
ちゃばたけ

を見
み

たいと言
い

ってきたのですが、じゃ

あそのお茶畑
ちゃばたけ

を見
み

るにはどうしたら良
よ

いのか。まずそこから難
むずか

しかったんですよね。幸
さいわ

い

お茶畑
ちゃばたけ

まで行って、見
み

ることができて、本当
ほんとう

に感動
かんどう

しました。この体験
たいけん

に基
もと

づき、観光客
かんこうきゃく

や静岡
しずおか

に住
す

む外国人
がいこくじん

の事
こと

を考
かんが

えてみると、情報
じょうほう

に関
かん

してもっと配慮
はいりょ

するべきだと思
おも

う。例
たと

えば、病院
びょういん

・防災
ぼうさい

・観光
かんこう

施設
し せ つ

のことなど。今
いま

盛
さか

んに言
い

われている南海
なんかい

トラフ地震
じ し ん

の情報
じょうほう

と

か。 

また京都
きょうと

には、観光客
かんこうきゃく

が旅先
たびさき

で病気
びょうき

にかかったり、風邪
か ぜ

を引
ひ

いちゃったりした場合
ば あ い

、病院
びょういん

で端末
たんまつ

タブレットを使
つか

って同時
ど う じ

通訳
つうやく

をしているという例
れい

があるんですよね。病気
びょうき

があまり

深刻
しんこく

な状況
じょうたい

のものだと、専門的
せんもんてき

な知識
ち し き

が更
さら

に必要
ひつよう

になるかもしれませんが、救 急
きゅうきゅう

対応
たいおう

と

して、簡単
かんたん

な同時
ど う じ

通訳
つうやく

は、静岡
しずおか

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

に対
たい

しても、外
そと

から来
く

る観光客
かんこうきゃく

に対
たい

し

ても、助
たす

けになるんじゃないかなと思
おも

います。例
たと

えば静岡
しずおか

では病院
びょういん

で、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が限
かぎ

られた言語
げ ん ご

で同時
ど う じ

通訳
つうやく

を担当
たんとう

するとか。つい先日
せんじつ

、私
わたし

も静岡
しずおか

市立
し り つ

病院
びょういん

に診察
しんさつ

に行
い

きました

が、最近
さいきん

では薬
くすり

自体
じ た い

をそこで処方
しょほう

しなくなったんですよね。外
そと

に行
い

かなければならない。

静岡
しずおか

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

がもし日本語
に ほ ん ご

が分
わ

からない場合
ば あ い

、そこでまた困
こま

ってしまうし、あ

るいは、外
そと

から来
く

るお客
きゃく

さんも、そのような日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

の仕組
し く

み・制度
せ い ど

を分
わ

かっていない

ので困
こま

ると思
おも

う。なので、病院
びょういん

で簡単
かんたん

な同時
ど う じ

通訳
つうやく

をすることで、例
たと

えば来
らい

院
いん

した人
ひと

が「風邪
か ぜ

を引
ひ

きました」と伝
つた

えたい場合
ば あ い

、少
すこ

しは力
ちから

になるんじゃないのかなと思
おも

います。 

あるいは、観光
かんこう

施設
し せ つ

などで簡単
かんたん

な日本語
に ほ ん ご

で音声
おんせい

を流すとか。静岡
しずおか

をアピールするために、

スライドショーやビデオ、写真
しゃしん

や体験談
たいけんだん

とかで案内
あんない

や紹介
しょうかい

をしたらどうなのかな。そうい

うのがあると、静岡
しずおか

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の人
ひと

たちも、観光
かんこう

施設
し せ つ

に行
い

ったときに「あ、静岡
しずおか

に

はこんな素晴
す ば

らしいとこがあるんだ」と知
し

ることが出来
で き

る。音声
おんせい

を流
なが

しながら、視覚的
しかくてき

に

発信
はっしん

することも、静岡
しずおか

の魅力
みりょく

を最大限
さいだいげん

にアピールできる方法
ほうほう

なんじゃないかなと思
おも

いまし

た。 
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○吉野
よ し の

委員
い い ん

   

御三方
おさんかた

が 仰
おっしゃ

ってくださったように、本当
ほんとう

に静岡
しずおか

は、お茶畑
ちゃばたけ

、ミカン畑
ばたけ

、富士山
ふ じ さ ん

、更
さら

には

川
かわ

も海
うみ

もあって、静岡
しずおか

空港
くうこう

までは 50分
ふん

あればバスで行
い

けるといった環境
かんきょう

にある。陸
りく

・海
かい

・

空
くう

、それらの全
すべ

てがある程度
て い ど

整
ととの

っているにも関
かか

わらず、やはり静岡
しずおか

人気
じ ん き

質
しつ

というか…自分
じ ぶ ん

か

ら「こうじゃなくて、こう」と、はっきりしたことが言
い

えない様
よう

に、静岡
しずおか

の良
よ

いところが

アピールできていないと思
おも

う。静岡
しずおか

は東京
とうきょう

みたいに本当
ほんとう

に大
おお

きい町
まち

じゃないのに、コンパ

クトにいろんなものがそろっている。70万人
まんにん

くらいで、本当
ほんとう

にちょうどいい町
まち

だと思
おも

うん

ですよ。やっぱり PR の仕方
し か た

ですよね。先
さき

ほどまでに色
いろ

んな意見
い け ん

が出
で

ましたけど、PRをど

こに向
む

けたら伝
つた

わるのか考
かんが

える必要
ひつよう

があると思
おも

います。実際
じっさい

に私
わたし

たちが静岡
しずおか

で観光
かんこう

すると

想定
そうてい

しましょう。ちょっと時間
じ か ん

に余裕
よ ゆ う

があるから、東海道
とうかいどう

線
せん

を乗
の

り継
つ

いで、清水駅
しみずえき

で降
お

り

ます。さて、どこに、どう行
い

こうかと考
かんが

えている時
とき

、案
あん

内所
ないじょ

が分
わ

かりやすいところにあっ

て、そこでは「この場所
ば し ょ

に行
い

ったらこうだ」という内容
ないよう

をまとめた簡単
かんたん

なビデオやスライ

ドショーとかで見
み

ることができたり、お茶
ちゃ

に関
かん

して「ここに行
い

けばお茶摘
ち ゃ つ

みの時期
じ き

じゃな

くても、お茶畑
ちゃばたけ

が見
み

れるとか、お茶
ちゃ

が飲
の

める」といった情報
じょうほう

を常
つね

に提
てい

供
きょう

してくれる。そ

ういう施設
し せ つ

や環境
かんきょう

を整
ととの

えるっていうことが必要
ひつよう

だと思
おも

うんですよね。 

たまたま昨日
き の う

テレビを見
み

ていたら、静
しず

鉄
てつ

の清水駅
しみずえき

周辺
しゅうへん

の案内
あんない

で、二千円
にせんえん

か三千円
さんぜんえん

で、バス

に乗
の

って、船
ふね

に乗
の

って三保
み ほ

まで行
い

けて、河岸
か し

の市
いち

でお食事
しょくじ

までとれて、観光地
かんこうち

の入園
にゅうえん

もセ

ット券
けん

がついているっていう情報
じょうほう

を見
み

ました。そういう事
こと

も、私達
わたしたち

静岡
しずおか

市民
し み ん

でもなかなか

知
し

らないので、そのような情報
じょうほう

をもっと PRして、どこに行
い

っても、「こんなお得
とく

な情報
じょうほう

が

あります」と案内
あんない

できるように、体制
たいせい

を整
ととの

えていただきたいなと思
おも

うんですね。 

それと、日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

や生活
せいかつ

がどのようなものか、海外
かいがい

から来
き

た人
ひと

は知
し

りたいと思
おも

うんです。

私
わたし

のところに来
く

る日本語
に ほ ん ご

の学習者
がくしゅうしゃ

も、それをよく言
い

うんです。ホームステイというと、

外国人
がいこくじん

と何日
なんにち

も一緒
いっしょ

にいるっていうので大変
たいへん

だと思
おも

うかもしれないけど、ホームビジット

という形
かたち

で、「じゃあ今日
き ょ う

半日
はんにち

私
わたし

と一緒
いっしょ

にうちに来
き

てください、一緒
いっしょ

に行動
こうどう

しましょう」

という気楽
き ら く

に受
う

け入
い

れてくれる人
ひと

が増
ふ

えてくれればいいと思
おも

います。国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

もしく

は多文化
た ぶ ん か

共生課
きょうせいか

で、そういう人
ひと

達
たち

（ホームビジットを受
う

け入
い

れてくれる人）を登録
とうろく

・管理
か ん り

し

て、海外
かいがい

から来
き

た人
ひと

たちが、そこに連絡
れんらく

すれば日本人
にほんじん

と一緒
いっしょ

に話
はなし

をしたり、お茶
ちゃ

も飲
の

める

っていうシステムみたいなのが出来
で き

ればいいなと、うちの日本人
にほんじん

の先生
せんせい

達
たち

の中
なか

で話
はなし

がでて

います。本当
ほんとう

に静岡
しずおか

は気候
き こ う

も良
よ

く、富士山
ふ じ さ ん

も見
み

ることができて、本当
ほんとう

にいい町
まち

。規模
き ぼ

も大
おお

き

くもなく、小
ちい

さくもなく、田舎
い な か

でもなく、都会
と か い

でもなく、本当
ほんとう

にちょうどいい町
まち

なんです

よね。 

神社
じんじゃ

や仏閣
ぶっかく

も多
おお

いのに、日本人
にほんじん

が神社
じんじゃ

や仏閣
ぶっかく

に行
い

かなくなっているという現実
げんじつ

も一
ひと

つ問題
もんだい

でもあるんですよね。外国人
がいこくじん

からしてみれば「お寺
てら

や神社
じんじゃ

のなだらかな造
つく

りが、キリスト教
きょう

の高
たか

い天
てん

に届
とど

くような塔
とう

よりも、遥
はる

かに美
うつく

しい」と思
おも

えるみたいで。そのような点
てん

を日本人
にほんじん

自身
じ し ん

が知
し

らない。私
わたし

たちがそれらの良
よ

さに気付
き づ

かずに、今
いま

まで過
す

ごしてきたために、お寺
てら

に

行
い

く人
ひと

も、神社
じんじゃ

に行
い

く人
ひと

が少
すく

なくなっているっているのが現状
げんじょう

だと思
おも

います。京都
きょうと

みたい
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に有名
ゆうめい

なお寺
てら

は数多
かずおお

くないけれども、神社
じんじゃ

・仏閣
ぶっかく

の各々
おのおの

の良
よ

いところを発掘
はっくつ

して、「このお

寺
てら

に行
い

けば、お茶
ちゃ

も飲
の

むことが出来
で き

る」とか、情報
じょうほう

を添
そ

えて案内
あんない

するべきだと思
おも

います。 

今
いま

までにいくつかの観光
かんこう

スポットが単発的
たんぱつてき

に翻訳
ほんやく

をされ、案内
あんない

が出
で

ているには出
で

ているけ

ど、実際
じっさい

そこに行
い

くのに、交通
こうつう

手段
しゅだん

が不便
ふ べ ん

だったり、地図
ち ず

が分
わ

かりにくかったり、バスが

一時間
いちじかん

に一本
いっぽん

しかなかったり、そういう不便
ふ べ ん

もあったりします。例
たと

えば循環
じゅんかん

バスがあって、

均一
きんいつ

料金
りょうきん

でずっと行
い

けるっていうシステムをせめて土日
ど に ち

だけでも導入
どうにゅう

できるように構築
こうちく

していただきたいと思
おも

います。 

 

○二アズ委員
い い ん

  

観光客
かんこうきゃく

が来
く

るときは、やはり静岡
しずおか

をアピールしなきゃいけない。私
わたし

がやはりそのように感
かん

じた出来事
で き ご と

が、つい最近
さいきん

ありました。5月
がつ

15日
にち

から 20日
か

まで、バングラディッシュ「地方
ち ほ う

都市
と し

行政
ぎょうせい

能力
のうりょく

強
きょう

化
か

プロジェクト」においてバングラディッシュの26の市長
しちょう

達
たち

と行政
ぎょうせい

の方
かた

４人
にん

、

合計
ごうけい

30人
にん

が静岡
しずおか

に滞
たい

在
ざい

しました。私
わたし

はバングラディッシュ料理店
りょうりてん

を持
も

っていて、そのイベ

ントで料理
りょうり

を出
だ

すため、彼
かれ

らの来
らい

静
せい

を前
まえ

もって知
し

っていました。市
し

の職員
しょくいん

が、どこを視察
し さ つ

さ

せるか、どのような勉強
べんきょう

（セミナー）を提供
ていきょう

するかを全部
ぜ ん ぶ

取
と

りまとめていたので、自分
じ ぶ ん

は

必要
ひつよう

な時
とき

だけ手伝
て つ だ

いをさせてもらおうと思
おも

っていました。バングラディッシュの市長
しちょう

たち

は、静
しず

大
だい

、ごみ処理場
しょりじょう

、市
し

役所
やくしょ

などを訪問
ほうもん

して、いろんなことを学
まな

んだのですが、静岡
しずおか

ら

しいもの、静岡
しずおか

にしかないものは何
なに

も見
み

せられていなかった。そこで私
わたし

は JICA に無理
む り

や

り相談
そうだん

して、せっかく日本
に ほ ん

に来
く

るのだから、静岡
しずおか

にたくさんいるバングラディッシュ人
じん

に会
あ

わせて、我々
われわれ

がどういう生活
せいかつ

をしているか見
み

せたいと言
い

いました。実際
じっさい

、そうやって現地
げ ん ち

の

人
ひと

と会
あ

わずに、ただ講師
こ う し

と対面
たいめん

してセミナーを受
う

け、ホテルに泊
と

まって、ホテルの部屋
へ や

か

らバングラディッシュに電話
で ん わ

して一日
いちにち

を終
お

えてしまう。このままだと、彼
かれ

らは自分
じ ぶ ん

たちが

どこに訪
おとず

れたのか、行
い

った場所
ば し ょ

の名前
な ま え

さえも分
わ

からなくなってしまうでしょうに。だから

17日
にち

の夜
よる

に、無理
む り

やり「親睦会
しんぼくかい

」という形
かたち

で私
わたし

の店
みせ

でイベントを開
ひら

くことにしました。そ

こではたくさんの静岡
しずおか

の人
ひと

たちと会
あ

ってもらいました。 

彼
かれ

らの来
らい

静中
せいちゅう

の行動先
こうどうさき

には、静岡
しずおか

の良
よ

いところ、例
たと

えばお茶
ちゃ

、山
やま

、海
うみ

という場所
ば し ょ

は全
まった

く含
ふく

まれていない。連
つ

れて行
い

かれたのは、南部
な ん ぶ

じまん市
いち

（JA の市場
い ち ば

）など。彼
かれ

らは出 張
しゅっちょう

です

から、市場
しじょう

とかは見
み

たことあるんですよね。そういう売
う

り物
もの

を見
み

ること自体
じ た い

は、彼
かれ

らにと

って勉強
べんきょう

にならないんですよ、何
なに

も。静岡
しずおか

にはこういうお茶畑
ちゃばたけ

があって、海
うみ

があって、港
みなと

があって、ここに来
く

るとこういう便利
べ ん り

さがあるんだよというのを、もっと教
おし

えてあげるべ

きだったんじゃないのかな。静岡
しずおか

の魅力
みりょく

を理解
り か い

することで、彼
かれ

らは静岡
しずおか

に移住
いじゅう

することに憧
あこが

れを持
も

ったり、また日本
に ほ ん

に来
き

た時
とき

はぜひ静岡
しずおか

に行
い

こうと思
おも

えるんですよね。 

勉強
べんきょう

の面
めん

では、彼
かれ

らは静
しず

大
だい

、ゴミ処理場
しょりじょう

等
とう

を訪
おとず

れましたが、通訳
つうやく

は 30人
にん

に対
たい

して 4人
にん

だけ

でした。日中
にっちゅう

は通
つう

訳者
やくしゃ

がいましたが、夜
よる

は誰
だれ

も付
つ

いていない。だけど皆
みんな

の本心
ほんしん

は、買
か

い物
もの

に行
い

きたい、あちこち行
い

きたいんですよ。だけども、静岡
しずおか

に住
す

むバングラディッシュ人
じん

た

ちには、市長
しちょう

たちの訪問
ほうもん

について、連絡
れんらく

が行
い

っているわけでもないので、彼
かれ

らを助
たす

けられ
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るのが私
わたし

しかいなかった。ある一人
ひ と り

の市長
しちょう

は「バングラに電話
で ん わ

したいから、電話
で ん わ

を貸
か

して

くれ」と私
わたし

のところに来
き

たり、別
べつ

の人
ひと

からは「こういう物
もの

を買
か

いたいから、一緒
いっしょ

に来
き

てく

れ」といった要望
ようぼう

もありました。私
わたし

自身
じ し ん

、彼
かれ

らの滞
たい

在中
ざいちゅう

、ずっと夜
よる

は店
みせ

を閉
し

めていたんで

すよ。店
みせ

を閉
し

めて、彼
かれ

らに付
つ

き合
あ

った。でも全員
ぜんいん

の面倒
めんどう

をみることもできないし、私
わたし

も体
からだ

が一
ひと

つですから、毎日
まいにち

いっぱいいっぱいでした。 

「たくさんの静岡
しずおか

在住
ざいじゅう

のバングラディッシュ人
じん

に彼
かれ

らを会
あ

わせる」という点
てん

が、今回
こんかい

市
し

が

やるべき仕事
し ご と

で欠
か

けていたことだと思
おも

いました。そういう事
こと

をしないと、通訳
つうやく

だけではな

かなか足
た

りないと思
おも

う。市長
しちょう

の誰
だれ

かがこっちで清水港
しみずこう

のことを聞
き

いてきたとしましょう。

そうしたらその近
ちか

くに住
す

むバングラ人
じん

が、じゃあ夕方
ゆうがた

からそこに行
い

きましょうっていって

連
つ

れて行
い

くことだって可能
か の う

だったはず。自分
じ ぶ ん

たちの出身
しゅっしん

国
こく

からお客
きゃく

さんが来
く

るのであれば、

その人
ひと

たちをもてなすのにお金
かね

なんていりませんよ。ボランティアで出来
で き

ますよ。まずは

協 力
きょうりょく

するために、情報
じょうほう

位
くらい

は出
だ

してくれないと。それはもったいないことをしたなと思
おも

い

ました。今回
こんかい

の場合
ば あ い

、もし私
わたし

のレストランに尋
たず

ねてこなかったら、この人
ひと

達
たち

どうなってい

たのでしょうか。逆
ぎゃく

に、私
わたし

たちは助
たす

けることもできなかったでしょうね。静岡
しずおか

にはバング

ラディッシュからだけでなくて、いろんな国
くに

から人
ひと

が来
き

ていると思
おも

うんですよ。市
し

でいろ

いろ交流
こうりゅう

していますしね。だけど、うわべだけの交流
こうりゅう

やご飯
はん

を共
とも

にするだけで、あとはホ

テルに泊
と

まらせるって。…それでは深
ふか

い絆
きずな

が築
きず

けないと思
おも

うんです。そして、静岡
しずおか

のアピ

ールも何
なに

もできていないと思
おも

う。彼
かれ

らはアソシアホテルに泊
と

まっていた為
ため

、私
わたし

の店
みせ

まで歩
ある

い

て来
く

る時
とき

に、「しずおかの街中
まちなか

」を見
み

られたんですよね。普通
ふ つ う

に事業
じぎょう

のなかで街
まち

を見
み

る時間
じ か ん

が無
な

いんですよ。また、彼
かれ

らは夕食
ゆうしょく

を自分
じ ぶ ん

たちで取
と

ったのですが、うち（バングラディッ

シュ料理店
りょうりてん

）の店
みせ

が閉
し

まっていたから、普通
ふ つ う

のバングラ料理
りょうり

しか食
た

べられない人
ひと

は結局
けっきょく

、

あんまりご飯
はん

を食
た

べられなくて、パンとバナナだけ食
た

べていたってこともあったんです。

我々
われわれ

静岡
しずおか

に住
す

むバングラ人
じん

達
たち

と、もっと情報
じょうほう

交換
こうかん

していれば、このような事
こと

も避
さ

けられた

んじゃないんでしょうか。静岡市
しずおかし

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

を通
とお

して、たとえば、何月
なんがつ

何日
なんにち

にバング

ラ人
じん

何人
なんにん

とか、アメリカ人
じん

でも、フィリピン人
じん

でも、「何人
なんにん

訪問
ほうもん

する」と決
き

まったのならば、

「誰
だれ

か手伝
て つ だ

う事
こと

が出来
で き

ますか。このホテルに泊
と

まるので、出来
で き

たら時間
じ か ん

を作
つく

って彼
かれ

らと会
あ

っ

てくれませんか」という声
こえ

かけが今後
こ ん ご

必要
ひつよう

なんじゃないでしょうか。その方
ほう

が静岡
しずおか

をアピ

ールしやすくなるでしょうね。訪問者
ほうもんしゃ

たちは私
わたし

たちの生活
せいかつ

ぶりを見
み

て、こういう形
かたち

で生活
せいかつ

しているんだと理解
り か い

でき、「また静岡
しずおか

に来
く

ることになったら、ここに行
い

こう」とか、「今後
こ ん ご

住
す

むことになったらこういう仕事
し ご と

も静岡
しずおか

で出来
で き

るんだ」という参考
さんこう

になります。こうやって

訪問者
ほうもんしゃ

と静岡
しずおか

在住
ざいじゅう

の外国人
がいこくじん

を交
こう

流
りゅう

させることも、静岡
しずおか

をアピールする大事
だ い じ

な手
て

だと思
おも

いま

した。 

 

○高畑
たかはた

委員
い い ん

  

私
わたし

からは主
おも

に３点
てん

あって、一
ひと

つ目
め

は静岡市
しずおかし

の一番
いちばん

良
よ

いところで、治安
ち あ ん

がいいという点
てん

。安全
あんぜん

で安心
あんしん

することです。これは訪
おとず

れる人
ひと

にとっても、住
す

む人
ひと

にも魅力
みりょく

。だから「安全
あんぜん

で治安
ち あ ん

の
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良
よ

い静岡市
しずおかし

」を皆
みんな

で守
まも

りましょうというスタンスで、それを一
ひと

つの求心力
きゅうしんりょく

にすれば良
い

い

んじゃないでしょうか。今
いま

色
いろ

んなデータを見
み

て、『政令
せいれい

指定
し て い

都
と

市
し

の犯罪
はんざい

発生率
はっせいりつ

ランキング』

によると静岡市
しずおかし

は下
した

から 3番目
ば ん め

なんですが、他
ほか

にも安全
あんぜん

を示
しめ

す指標
しひょう

というのがあると思
おも

うの

で、それらを出
だ

して、この安全
あんぜん

を皆
みんな

で守
まも

ろうと打
う

ち出
だ

すのはどうでしょうか。安全
あんぜん

の中
なか

に

はもちろん防災
ぼうさい

もあるし、先
さき

ほど朴
ぱく

さんが言
い

っていた、ヘイトスピーチのような人
ひと

に対
たい

す

る攻撃
こうげき

を許
ゆる

さないということも含
ふく

まれます。国
くに

レベルでもヘイトスピーチの規正法
きせいほう

が成立
せいりつ

したし、大阪市
おおさかし

がちょうど今月
こんげつ

1
つい

日
たち

からヘイトスピーチの規制
き せ い

条例
じょうれい

全面
ぜんめん

施行
し こ う

を始
はじ

めました。

国
くに

レベルでも他
ほか

の自治体
じ ち た い

でも体制
たいせい

がしっかり出来
で き

つつある。静岡市
しずおかし

でも、条例
じょうれい

、あるいは宣
せん

言
げん

でもいいと思
おも

うんです。「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

都市
と し

宣言
せんげん

」とかね。そのようなものを打
う

ち出
だ

してい

ってほしいなと思
おも

います。これが安全
あんぜん

の面
めん

で一点
いってん

。 

２つ目
め

は、小田
お だ

さんも言
い

われたんですが、ことばの壁
かべ

っていうのがどうしてもあるので、

タブレットを利用
り よ う

した二者
に し ゃ

の対面的
たいめんてき

な通訳
つうやく

システムなどを、公共
こうきょう

施設
し せ つ

あるいは観光
かんこう

施設
し せ つ

な

ど出来
で き

るだけ多
おお

くのスポットに設置
せ っ ち

して、言葉
こ と ば

のバリアというのを出来
で き

るだけ少
すく

なくする。

これは本当
ほんとう

に最低限
さいていげん

に必要
ひつよう

な事
こと

だと思
おも

っています。 

３点目
て ん め

に関
かん

しては、前
まえ

にも言
い

ったかもしれませんが、静岡市
しずおかし

に長
なが

く住
す

んでいる人
ひと

、静岡市
しずおかし

に

貢献
こうけん

している外国人
がいこくじん

を表 彰
ひょうしょう

する制度
せ い ど

があったらいいなと思
おも

うんですよね。今日
き ょ う

の問
と

いかけ

の中
なか

に、「暮
く

らしている外国人
がいこくじん

自身
じ し ん

が住
す

んでいる『静岡市
しずおかし

』を誇
ほこ

りに思
おも

う」とありますが、

逆
ぎゃく

に静岡市
しずおかし

も、住
す

んでいる外国人
がいこくじん

、特
とく

に観光
かんこう

やボランティア通訳
つうやく

、まちづくり、町内会
ちょうないかい

、

教育
きょういく

など、「あらゆる分野
ぶ ん や

で静岡市
しずおかし

に貢献
こうけん

している外国人
がいこくじん

」を表 彰
ひょうしょう

するなど、目
め

に見
み

えて

多
おお

くの人
ひと

が知
し

るシステムがあると、周
まわ

りに住
す

んでいる日本
に ほ ん

の方
かた

も「こういう人
ひと

いるんだ」

と認識
にんしき

するし、逆
ぎゃく

に「自分
じ ぶ ん

も将来的
しょうらいてき

に表 彰
ひょうしょう

されたいな」という外国人
がいこくじん

も出
で

てくるかもし

れない。色
いろ

んな良
よ

い効果
こ う か

が出
で

るんじゃないかなと思
おも

います。 

 

○小田
お だ

委員
い い ん

 

さっきの事
こと

に追加
つ い か

なんですが、例
たと

えば通訳
つうやく

の面
めん

で専門
せんもん

知識
ち し き

が無
な

いっていう場合
ば あ い

もあるし、限
かぎ

られている範囲
は ん い

で対応
たいおう

していくのが大事
だ い じ

です。例
たと

えば病気
びょうき

にしても、色
いろ

んな病気
びょうき

があるし、

ずっと通院
つういん

することもある。その場合
ば あ い

はやっぱり患者
かんじゃ

自身
じ し ん

で通訳
つうやく

を頼
たの

むべきですよ。ただ、

入口
いりぐち

として誘導
ゆうどう

するために同時
ど う じ

通訳
つうやく

することで、力
ちから

になるんじゃないかなと思
おも

います。じ

ゃないと最後
さ い ご

まで通訳
つうやく

を担当
たんとう

するとなると、ある程度
て い ど

専門的
せんもんてき

な知識
ち し き

が必要
ひつよう

だし、同行
どうこう

しな

いといけないし、限界
げんかい

があるんですよね。 

 

○モスタファ委員
い い ん

 

外国人
がいこくじん

が日本
に ほ ん

に来る前
まえ

、色々
いろいろ

下調
したしら

べに HP、Facebook といった媒体
ばいたい

をチェックするんです

よね。その時
とき

に、「ああ静岡
しずおか

っていい所
ところ

だな」て思
おも

ってもらえるような作
つく

りをもっとしない

といけないと思
おも

います。多言語
た げ ん ご

を扱
あつか

っているとか。そういう工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

ですよね。 
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○土屋
つ ち や

委員
い い ん

  

「富士山
ふ じ さ ん

が見
み

たい」と思
おも

って静岡
しずおか

に来
き

ても、天候
てんこう

が悪
わる

くて富
ふ

士山
じ さ ん

が何
なに

も見
み

えなかった場合
ば あ い

、

どこに行
い

ったらいいか分
わ

からないってことありますよね。 

 

○朴
ぱく

委員
い い ん

 

東北
とうほく

の友達
ともだち

とかが静岡
しずおか

に来
き

た時
とき

に、どこに行
い

きますかって話
はなし

になって、「正直
しょうじき

どこもねえ

よ」ってなる。でも、静岡
しずおか

市民
し み ん

の僕
ぼく

でそう思
おも

うのだから、どうしたらいいかって考
かんが

えるん

ですよ。ハッと思
おも

ったのが、僕
ぼく

らは観光
かんこう

県
けん

に住
す

んでいるんだよという事
こと

を再認識
さいにんしき

しないと

いけない。そのためには、行政
ぎょうせい

から、民間
みんかん

で働
はたら

いてる人
ひと

、住
す

んでいる人
ひと

全員
ぜんいん

がそのような

意識
い し き

をしないといけない。一番
いちばん

いい方法
ほうほう

は京都
きょうと

から色
いろ

んな事
こと

をパクってしまうこと。彼
かれ

ら

は観光
かんこう

がないと食
た

べていけないから、本当
ほんとう

。僕
ぼく

もときどき京都
きょうと

に行
い

きますが、街
まち

は店
みせ

に入
はい

れ

ないくらい、中国人
ちゅうごくじん

で溢
あふ

れている。もちろん他
ほか

の国
くに

から来
き

た外国人
がいこくじん

も非常
ひじょう

に多
おお

い。そんな中
なか

で、お店側
みせがわ

の対応
たいおう

もすごい。漬物屋
つけものや

さんで“I can speak English.” という看板
かんばん

を持
も

った娘
むすめ

が

いた。要
よう

は民間
みんかん

の意識
い し き

がすごいんですよ。金
かね

を落
お

としてもらうための努力
どりょく

がものすごい。

英語
え い ご

や中国語
ちゅうごくご

を話
はな

せる人
ひと

がゴロゴロいる。一方
いっぽう

で僕
ぼく

ら静岡人
しずおかじん

は、何
なに

をしたらいいかわから

ないから、動
うご

けてない。静岡
しずおか

が自然
し ぜ ん

に対
たい

する観光客
かんこうきゃく

が多
おお

く訪
おとず

れるのに対
たい

し、京都
きょうと

は人口
じんこう

建造物
けんぞうぶつ

の観光客
かんこうきゃく

が多
おお

いんですよね。神社
じんじゃ

仏閣
ぶっかく

など。だから、その建物
たてもの

に関
かん

する歴史
れ き し

の勉強
べんきょう

や、説明
せつめい

するために語学
ご が く

の勉強
べんきょう

をする。静岡
しずおか

は努力
どりょく

をしてなくて、自然
し ぜ ん

の財産
ざいさん

だけに頼
たよ

っ

ている。僕
ぼく

が本当
ほんとう

に静岡
しずおか

県民
けんみん

やだな、静岡市
しずおかし

どんくさいなと思
おも

うことが、静岡
しずおか

の紹介
しょうかい

で

二言目
ふたことめ

には「富士山
ふ じ さ ん

」と出
で

てくるところ。必
かなら

ずと言
い

っていいくらい。それに静岡市
しずおかし

は、三保
み ほ の

松原
まつばら

を富
ふ

士山
じ さ ん

を眺
なが

めるだけの場所
ば し ょ

と思
おも

っているんです。でも御殿場
ご て ん ば

とかに行
い

くと、富士山
ふ じ さ ん

は

自分
じ ぶ ん

の住
す

む場所
ば し ょ

と見
み

ているです。ところで、富士山
ふ じ さ ん

の登
のぼ

り口
ぐち

っていくつあるかわかります

か？４口
くち

あるんですよね。そのうち３口
くち

が静岡県側
しずおかけんがわ

にあって、富士
ふ じ

スバルライン５合目
ご う め

っ

ていうのだけが、山梨県側
やまなしけんがわ

にある。でも山開
やまびら

きは山梨
やまなし

が一番
いちばん

にどんどんやっちゃうわけ。

もっと悲
かな

しい事実
じ じ つ

として、年間
ねんかん

の登山者
とざんしゃ

の半分
はんぶん

以上
いじょう

が山梨
やまなし

から登
のぼ

っているんです。静岡
しずおか

に

３つ口
くち

を持
も

っていて、山梨
やまなし

を上回
うわまわ

らない。なぜ？― 要
よう

は山梨側
やまなしがわ

は５合目
ご う め

までバスで行
い

け

ちゃうんです。だから東京
とうきょう

の連中
れんちゅう

はみんな山梨側
やまなしがわ

から登
のぼ

るんですよ。ただ、本当
ほんとう

のクライ

マーは静岡
しずおか

から登
のぼ

る。そっちの方
ほう

が、０合目
ご う め

から 10合目
ご う め

まで行
い

けて面白
おもしろ

いから。でも、ツ

ーリストのほとんどは山梨側
やまなしがわ

から登
のぼ

るんです。これはもったいない。静岡
しずおか

の観光
かんこう

全体
ぜんたい

にこ

れと同
おな

じことが言
い

えると思
おも

う。せっかく持
も

っている宝
たから

なのに、使
つか

いきれていないってね。皆
みな

さんもご存知
ぞ ん じ

かと思
おも

うけど、今
いま

横浜
よこはま

に船
ふね

が入
はい

れないから、豪華
ご う か

客船
きゃくせん

が清水
し み ず

に入
はい

ってきたり

するんですよね。そこでタクシーが何百台
なんびゃくだい

と捕
つか

まっちゃうから運転手
うんてんしゅ

が足
た

りなくなるって

いう事態
じ た い

になりますけどね。民間
みんかん

はお金
かね

を落
お

としてもらうために、色
いろ

んなアイディアを出
だ

し

たり、アンテナを張
は

って対応
たいおう

しているんです。行政
ぎょうせい

の方
ほう

も、民間
みんかん

企業
きぎょう

を抱
だ

きかえることも

大事
だ い じ

だよ。だって静岡
しずおか

のためにやろうよってことなんだから、官民
かんみん

が一緒
いっしょ

になって同
おな

じ目標
もくひょう

に取
と

り組
く

まないと。京都
きょうと

でやっている事
こと

を真似
ま ね

しようとしても民間
みんかん

だけではお金
かね

の面
めん

が苦
くる
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しいし、行政
ぎょうせい

だけでは力
ちから

不足
ぶ そ く

になってしまうし。 

 

○土屋
つ ち や

会長
かいちょう

 

そういえば静岡
しずおか

はWiFiスポットが少
すく

ないよね。 

 

○二アズ委員
い い ん

 

WiFiスポットがあっても、パスワードが分
わ

からないから、アクセスできないという場所
ば し ょ

が

よくある。レストランや施設
し せ つ

に設置
せ っ ち

されているWiFiはどこかのキャリア（ドコモ、ソフト

バンク、au など）に対応
たいおう

していて、そのキャリアの携帯
けいたい

じゃないと WiFi スポットでもア

クセスできないようになっている。本当
ほんとう

に使
つか

いにくい。市
し

がそれを全部
ぜ ん ぶ

把握
は あ く

しているかっ

てことが疑問
ぎ も ん

なんだけど。フリーアクセスWiFiの設置
せ っ ち

が遅
おく

れている。 

 

○土屋
つ ち や

会長
かいちょう

 

静岡
しずおか

に観光
かんこう

に来
き

た人
ひと

は、ごみを捨
す

てる場所
ば し ょ

にも困
こま

っているんだって。静岡市
しずおかし

は道
みち

にごみ箱
ばこ

が

置
お

かれていないですね。だからどこに捨
す

てたらいいのか分
わ

からない。 

 

○二アズ委員
い い ん

 

食
た

べるところとか、そういう場所
ば し ょ

じゃないと今
いま

はゴミ箱
ばこ

が設置
せ っ ち

されてないんですよね。で

もゴミをそのまま道
みち

なんかに捨
す

ててしまうと、烏
からす

なんかが荒
あ

らして道
みち

を汚
きたな

くしてしまうか

らそれはそれで問題
もんだい

で。だから、ゴミに関
かん

しては、ホテルとか誰
だれ

かの家
いえ

に捨
す

てさせてもら

うとか、コンビニとかで捨
す

てるしかないんだよね。コンビニも今
いま

は店内
てんない

にゴミ箱
ばこ

を設置
せ っ ち

し

てますけど。 

 

○小田
お だ

委員
い い ん

 

日本人
にほんじん

には歩
ある

きながら食
た

べるという文化
ぶ ん か

があんまりないから。歩
ある

いていて「ゴミを何処
ど こ

に捨
す

てよう」と困
こま

ることがないんですよ。 

 

○二アズ委員
い い ん

 

うん、だからもしゴミが出
で

たら、例
たと

えばお菓子
か し

を食
た

べて包
つつ

み紙
がみ

のゴミが出
で

たら、ポケット

に入
い

れといて、コンビニのゴミ箱
ばこ

に捨
す

てるっていう事
こと

を教
おし

えてあげなきゃ。それは私
わたし

たち

静岡
しずおか

に住
す

む外国人
がいこくじん

もやっていることだから。 

 

○小田
お だ

委員
い い ん

 

例
たと

えばブラジルでは、ハンバーガーを階段
かいだん

やどっかに座
すわ

って食
た

べたり、アイスを歩
ある

きなが

ら食
た

べたりしますが、日本人
にほんじん

はしませんよね。 
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○朴
ぱく

委員
い い ん

 

外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

を召致
しょうち

するために、そして観光客
かんこうきゃく

のためにいろいろおもてなしはするけれど、

観光
かんこう

する外国人
がいこくじん

も「郷
ごう

に入
い

れば郷
ごう

に従
したが

え」という意識
い し き

でマナーある行動
こうどう

をしないとね。静岡
しずおか

、

日本
に ほ ん

のルールがあるんだから日本
に ほ ん

に訪
おとず

れる人
ひと

は守
まも

らなきゃだめ。それは大原則
だいげんそく

。僕
ぼく

なんか

は在日
ざいにち

の生
う

まれ育
そだ

ったものとして、感覚
かんかく

はほとんど日本人
にほんじん

なんだけども、外国人
がいこくじん

の感覚
かんかく

も少
すこ

しは解
わか

る。でも、結局
けっきょく

ルールは守
まも

ろうってことです。 

 

○二アズ委員
い い ん

 

外国人
がいこくじん

は滞在
たいざい

時間
じ か ん

が短
みじか

いじゃないですか。大抵
たいてい

は１週間
しゅうかん

～２週間
しゅうかん

の滞在
たいざい

ですよ。彼
かれ

らは

ルールとか言
い

われても、自販機
じ は ん き

でジュースを買
か

って、その場
ば

で飲
の

んで、ごみはすぐに捨
す

て

たいわけですよ。そもそも外国人
がいこくじん

って日本人
にほんじん

みたく物
もの

を持
も

って歩
ある

かないじゃないですか。鞄
かばん

すらも持
も

たないので。だから彼
かれ

らが、手
て

にゴミを持
も

っているってなかなかできないこと。 

 

○朴
ぱく

委員
い い ん

 

どこかの大学
だいがく

の文献
ぶんけん

で、ごみは何秒
なんびょう

持
も

っていられるかっていう実験
じっけん

結果
け っ か

が書
か

いてあったけ

ど、人
ひと

は手
て

にしているものが、ごみになった途端
と た ん

、20秒
びょう

しか持
も

っていられない。そういう

物
もの

らしいですよ。 

 

○土屋
つ ち や

会長
かいちょう

 

あとね、静岡市
しずおかし

には色々
いろいろ

おいしい物
もの

があるけど、苺
いちご

もいいよね。 

 

○朴
ぱく

委員
い い ん

 

だからね、そうやって宝物
たからもの

がいっぱいあるわけ。静岡
しずおか

には。 

 

○王
おう

川
かわ

委員
い い ん

 

でも大抵
たいてい

静岡
しずおか

は、ツアーで宿泊先
しゅくはくさき

になるような場所
ば し ょ

じゃない。通
とお

り過
す

ぎる場所
ば し ょ

になってい

ますよ。 

 

○朴
ぱく

委員
い い ん

 

中国人
ちゅうごくじん

のツアーなんて、いつもゴールデンルートの名古屋
な ご や

→御殿場
ご て ん ば

→東京
とうきょう

を通
とお

るじゃない

ですか。だから静岡
しずおか

の小
ちい

さいツアーなんかをもっと増
ふ

やしてもいいんじゃない。 

 

○二アズ委員
い い ん

 

そういう小
ちい

さいツアーは民間
みんかん

がやっていますよ。12月
がつ

～3月
がつ

までの４か月間
げつかん

、中国人
ちゅうごくじん

とか

イスラム系
けい

の人
ひと

とかが、三重
み え

から来
き

て、静岡
しずおか

に来
き

てうちの店
みせ

でご飯
はん

食
た

べて、東京
とうきょう

行
い

くって

いうツアーがある。でも規模
き ぼ

は本当
ほんとう

に小
ちい

さいですよ。でも、リピーターになるのは小
ちい

さい
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ツアーに参加
さ ん か

して地域
ち い き

の事
こと

を良
よ

く知
し

った人
ひと

達
たち

だと思
おも

うんですよね。 

 

○朴
ぱく

委員
い い ん

 

静岡
しずおか

って日本一
にほんいち

が意外
い が い

と多
おお

くて、マグロもそうだし、お茶
ちゃ

なんかも。住
す

んでいる人
ひと

の方
ほう

が、

よっぽど静岡
しずおか

の事
こと

を大切
たいせつ

に思
おも

ってないから、結構
けっこう

アピールが弱
よわ

いんです。さっき高畑
たかはた

先生
せんせい

が

言
い

ったように静岡
しずおか

はオリジナルいっぱいある。プラス、外国人
がいこくじん

にやさしいよ、ヘイトスピ

ーチ・ヘイトクライムは絶対
ぜったい

に許
ゆる

さないよという様
よう

な事
こと

を実現
じつげん

できれば、僕
ぼく

はもっともっ

といい静岡
しずおか

になると思
おも

う。今
いま

こうやって騒
さわ

がれているスピーチが最初
さいしょ

に始
はじ

まったのは、

群馬県
ぐんまけん

で、フィリピーノを罵
ののし

るスピーチがきっかけなんです。それが今
いま

やコリアンが標的
ひょうてき

になっているのだけど、じゃあ次
つぎ

はチャイニーズにいくの？またフィリピンに戻
もど

るの？ブ

ラジル人
じん

が標的
ひょうてき

になるの？今
いま

はたまたまコリアンが対象
たいしょう

になっているけど、ヘイトスピー

チってそういう悪質
あくしつ

な事
こと

を許
ゆる

しちゃっていいの？日本人
にほんじん

と外国人
がいこくじん

って共通
きょうつう

の言葉
こ と ば

があるわ

けじゃないので、目
め

に見
み

える形
かたち

でヘイトスピーチを取
と

り締
し

まっていかないと。観光
かんこう

のアピ

ールをもうちょっと具体的
ぐたいてき

に目
め

に見
み

えるような形
かたち

で取組
と り く

み、ヘイトスピーチの無
な

い、安全
あんぜん

な

静岡
しずおか

になって、人
ひと

が集
あつ

まるようになる。70万人
まんにん

なんて数字
す う じ

でなく、もっともっと人
ひと

が集
あつ

ま

るようになる。そして、フレンドリー都市
と し

として外
そと

にアピールしていったら世界中
せかいじゅう

の同
おな

じ

概念
がいねん

を持
も

っている都市
と し

ともコンタクトを取
と

りあうこともでき、人
ひと

の行
い

き来
き

が可能
か の う

になるん

じゃないかな。 

 

○二アズ委員
い い ん

 

そういえば、土屋
つ ち や

会長
かいちょう

の「富士山
ふ じ さ ん

を見
み

ようと思
おも

っていた日
ひ

に雨
あめ

が降
ふ

っていたら、どこに行
い

け

ばいいか」という質問
しつもん

に対
たい

して答
こた

えが出
で

て無
な

かったよね。登
と

呂
ろ

遺跡
い せ き

なんかはどう？今
いま

外国
がいこく

語
ご

に翻
ほん

訳
やく

されたパンフレットもあるしね。そこに富士山
ふ じ さ ん

の絵
え

もあるよ。 

 

（一同
いちどう

笑
わら

い） 

 

○土屋
つ ち や

会長
かいちょう

 

ご意見
い け ん

ありがとうございます。時間
じ か ん

になりましたね。これで本日
ほんじつ

の懇話会
こんわかい

の議事
ぎ じ

を終 了
しゅうりょう

し

ます。皆様
みなさま

ありがとうございました。 


